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CMIC Tamaulipas espera más obras de infraestructura en paquete 2025 
(2024-11-12, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  
A días de presentar ante la Cámara de Diputados el proyecto del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el ejercicio 2025, el sector de la construcción estima la inclusión de planes de 
infraestructura para Tamaulipas por parte de la Secretaría de Hacienda, mientras se adelanta la 
rehabilitación de tramos carreteros en la entidad. Parte de la agenda se integra en una estrategia 
de cerca de 600 proyectos relevantes para la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, encabezada por Luis Rafael Méndez Jaled a nivel nacional, expuestos ante la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Declaró tener confianza por los dichos de la mandataria 
en obtener su apoyo como también la participación del sector privado en su desarrollo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Ideal, separar trenes de carga y pasajeros 
(2024-11-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 23)  
Lo ideal en el desarrollo de los nuevos trenes de pasajeros y de carga, es que cada uno tenga 
su propia infraestructura, es decir, que circulen por su propia vía, a fin de evitar el desgaste de la 
infraestructura y asegurar la compatibilidad técnica, dijo el presidente de la Asociación Mexicana 
de Ferrocarriles (AMF), Iker De Luisa. En los Diálogos con Ingenieros, un programa de difusión 
del Colegio de Ingenieros Civiles de México (CMIC), De Luisa dijo que es importante que las 
normativas se cumplan y que el desgaste de las vías no afecte el paso de los ferrocarriles en 
caso de que se usen los mismos. 
 

CMIC Tamaulipas celebra 49 años firme tras afrontar retos, dice titular 
(2024-11-11, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  
La Delegación Tamaulipas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
se mantiene firme a 49 años de establecerse en el estado, soportando retos desde el ámbito 
social, económico, de salud y hasta ambiental, siendo motivos para celebrar para su mesa 
directiva en evento efectuado este lunes en Tampico. En la sede principal del organismo privado, 
el titular Pablo Haro Panduro destacó el salir adelante de situaciones como las crisis económicas, 
las afectaciones por la inseguridad, además del tema reciente de la crisis del agua con impacto 
en la zona sur. Reconoció la labor de los más de 320 afiliados repartidos en todo el territorio. 
 

Necesario unir dinero público y privado para crecer en infraestructura...: CMIC 
(2024-11-11, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  
Luego de que el Gobierno Federal aceptó que para crecer en infraestructura en el país, en los 
próximos años, se requiere una mezcla de recursos públicos y privados, el Vicepresidente 
Nacional de CMIC, Jesús del Carmen Abud Saldívar, dijo que ese es el único camino para 
generar desarrollo, mejores condiciones de vida, y por supuesto fuentes de trabajo. El segundo 
de abordo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, detalló que ya se han 
dado los primeros acercamientos con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, para 
que en un tiempo corto comience a generarse este esquema de asociaciones público-
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privadas(APP) en el ramo de la construcción o las denominadas inversiones o financiamientos 
mixtos, pues desafortunadamente en sexenios anteriores solo se ha destinado el 2% del Producto 
Interno Bruto(PIB) al rubro de infraestructura. Abundó, que países en alto grado de desarrollo "y 
que todos los años aspiran a un crecimiento constante y permanente" le inyectan hasta un 5% 
de su PIB. 
 

Con la CMIC vamos a crecer en infraestructura Turística : Erasmo González 
(2024-11-11, Redacción, Red Tampico TAMPS (Sitio), )  
En el marco de la celebración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el presidente municipal de Ciudad Madero, Erasmo González Robledo, 
expresó un amplio reconocimiento a sus socios, subrayando su papel trascendental en los 
importantes proyectos de crecimiento y desarrollo del municipio, especialmente en lo que 
respecta a la infraestructura turística. Se están desarrollando importantes iniciativas para 
revitalizar Miramar, la playa de todos, -comentó a los empresarios del sector de la construcción; 
este lugar se transformará en un centro turístico seguro, ordenado y limpio, y se promoverá para 
que se convierta en el estandarte turístico del Golfo de México, gracias al respaldo de un 
Gobernador humanista como el Dr. Américo Villarreal Anaya, profundamente comprometido con 
la transformación de Tamaulipas. 
 

Pésima rehabilitación de carretera dañada por el Tren Maya, denuncia CMIC  
(2024-11-11, Redacción, Fatima Vázquez QROO (Sitio), )  
La rehabilitación de la carretera México 307, llevada a cabo por la Secretaría de la Defensa 
Nacional a través de empresas foráneas, ha generado críticas por su baja calidad y el riesgo que 
representa para los conductores. Según Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (#CMIC) en Quintana Roo, los trabajos se están 
realizando de manera incorrecta con materiales de mala calidad, lo que ya ha causado problemas 
apenas días después de iniciados. 
 

Reconoce Mónica Villarreal a constructores en la transformación de Tampico 
(2024-11-11, Redacción, Gaceta Mx TAMPS (sitio), )  
Al asistir a la conmemoración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Tamaulipas (CMIC), la Presidenta municipal Mónica Villarreal Anaya 
reafirmó el compromiso con los empresarios del sector de seguir impulsando la transformación 
de Tampico a través de mayor infraestructura urbana, turística y social que contribuya al 
desarrollo económico del municipio y genere mejor calidad de vida a las familias tampiqueñas. 
Valle del Norte TAMPS (sitio), Expreso on line TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), Mundo Tamaulipas TAMPS 
(sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), Síntesis del Golfo TAMPS (sitio),  
 

Promovemos la investigación colaborativa con más de 20 universidades en Foro RUITEM 
(2024-11-12, Redacción, Anáhuac EDO.MEX (Sitio), )  
Con la participación de 21 universidades locales, nacionales y de Iberoamérica, públicas y 
particulares; 5 secretarías del Gobierno del Estado; de la CANACINTRA, de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), del INFONAVIT y del Municipio de Oaxaca de 
Juárez; concluyó la edición número 17 del Foro Internacional de la RUITEM (Red Iberoamericana 
de Territorio y Movilidad) en la Anáhuac Oaxaca. 
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Gobierno pretende reducir el analfabetismo 
(2024-11-12, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  
Una de las metas que tiene el gobierno de Chiapas, que encabezará Eduardo Ramírez Aguilar, 
es que en el 2025 se levante la "bandera blanca" para informar a la población que más de 500 
mil personas han dejado atrás el analfabetismo y ahora saben leer y escribir, destacó Alfredo 
Ramírez Guzmán, próximo subsecretario de Educación Federalizada. Este lunes, al interior de 
unos de los salones de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), se detalló 
parte del trabajo que se hará con el proyecto Chiapas Puede, en relación a sacar del rezago 
educativo a miles de personas. 
 

Realizan expo con 84 proyectos innovadores en órbita 
(2024-11-11, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), )  
Como parte de las actividades que realiza la Universidad de Colima en el marco de su 84 
Aniversario y con la finalidad de impulsar el emprendimiento en el estado, este sábado se 
inauguró en la Plaza Sendera, al norte de la ciudad, la Expo i+EUcol 2024 "84 proyectos en 
órbita", organizada por la Coordinación General de Extensión de nuestra casa de estudios a 
través de su Dirección General de Innovación y Cultura Emprendedora. Julio Lugo, Presidente 
de la CMIC comentó que la UdeC "una vez más da mucho qué hacer a los chavos fomentando 
el emprendedurismo, algo que tiene que ser parte fundamental de la formación educativa. En la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción hemos hecho sinergias importantes con 
marcas internacionales para también dar capacitación en emprendedurismo a chavos desde 5 
años en adelante. Felicitamos a la Universidad de Colima por esta gran idea, que entiendo ya es 
su segundo año consecutivo, y sobre todo en el festejo de los 84 años presentando 84 proyectos". 
AFMedios COL (sitio), Meridiano Colima COL (sitio), De Política y algo más ES (sitio), Colima Digital COL (Sitio), Pantallazo 
Informa COL (sitio),  
 

Instituto Universitario REALIA, en Xalapa, celebró 18 aniversario 
(2024-11-11, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), )  
Emotiva ceremonia que inició con la participación de los maestros guitarristas Enrique Velasco y 
Sandra Lohr, que Alejandro Mariano celebró. Para pedir que subieran al escenario todos los que 
forman ese gran equipo, para agradecer a cada uno de ellos, los que hacen posible que funcione 
ese centro cultural y educativo. Acudieron también destacadas integrantes de la asociación civil 
Mujeres Empresarias, integrantes del Consejo Empresarial Metropolitano, Miriam Fernández de 
Lara, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), muy felicitada por la 
valiosa aportación en efectivo otorgada a AHTECA, resultado de las actividades deportivas que 
realizó el comité de damas en beneficio de la asociación que encabeza Ana Chedraui Obeso. 
 

Municipio aliado de constructores: MVA 
(2024-11-12, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  
Al asistir a la conmemoración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Tamaulipas -CMIC-, la Presidenta municipal Mónica Zacil Villarreal 
Anaya reafirmó el compromiso con los empresarios del sector, de seguir impulsando la 
transformación de Tampico a través de mayor infraestructura urbana, turística y social que 
contribuya al desarrollo económico del municipio y genere mejor calidad de vida a las familias 
tampiqueñas. 
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Aplicarán 300 millones de pesos en programa "bachetón" en Tamaulipas 
(2024-11-12, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  
Está a punto de arrancar el programa "Bachetón" en Tamaulipas, que consiste en tapar baches 
y en la conservación de caminos, donde se espera una inversión de 300 millones de pesos. La 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas advirtió que esperan que 
se les tome en cuenta a los constructores del estado para estas obras. "Hablé con el secretario 
de Obras Públicas de Tamaulipas, Pedro Cepeda Anaya, quien nos comentó que son 300 
millones de pesos los que se aplicarán para que el tema de Bachetón se lleve a cabo. Es un 
programa que está por comenzar en la zona sur de Tamaulipas", señaló el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tamaulipas (CMIC), Pablo Eduardo 
Haro Panduro, tras participar en el 49 aniversario de la CMIC. 
 

Presentan la Expo Construcción Jalisco 2026 
(2024-11-11, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  
Con México como el primer país invitado de honor, el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Juan Manuel Chávez Ochoa, tuvo una destacada participación 
en la Semana Internacional de la Construcción, organizada por IFEMA Madrid. Esta cumbre 
global representa uno de los eventos más importantes en el sector de la construcción, reuniendo 
a líderes internacionales para dialogar sobre innovación, sostenibilidad y las oportunidades 
emergentes en la industria. La presencia de la CMIC en este evento reafirma el compromiso de 
México con la construcción de una industria moderna y competitiva a nivel internacional. Como 
representante de la CMIC a nivel nacional, el presidente de la Cámara asistió a sesiones clave, 
incluyendo la presentación de "La Semana Internacional de la Construcción México" y el diálogo 
internacional "Vivienda con Enfoque Social: Innovación y Oportunidades en el Sector 
Construcción". 
 

Insuficiente Bachetón para Chihuahua; no es ni el 50% que se requiere: Mario Vázquez 
(2024-11-11, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio), )  
El senador por el Partido Acción Nacional (PAN), Mario Vázquez, acusó que el presupuesto de 4 
mil millones de pesos para Chihuahua por parte del programa federal «Bachetón», no es ni el 
50% que requiere para restaurar las carreteras nacionales que hay en la entidad. Comentó que 
las reparaciones anunciadas por Juan Carlos Loera de Ciudad Juárez a Janos, así como la vía 
corta a Parral, no sucedieron en la pasada administración, aunque recientemente la Cámara 
Mexicana de la Industria y de la Construcción (CMIC), anunció que la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, anunció que se empezarán a licitar. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Romero, nuevo líder del PAN, es jefe del "Cártel inmobiliario" 
(2024-11-12, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 35)  
El nuevo dirigente del PAN, Jorge Romero, "es el jefe del 'cártel inmobiliario", acusó la presidenta 
Claudia Sheinbaum. El 'cártel inmobiliario" es el nombre que utilizó la fiscalía de la Ciudad de 
México, encabezada por Ernestina Godoy, actual titular de la Consejería Jurídica de la 
Presidencia, para calificar los presuntos casos de corrupción de políticos del PAN-entre ellos 
Jorge Romero- y empresas del sector inmobiliario. La dependencia capitalina señaló que los 
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panistas, al frente de la alcaldía Benito Juárez, entregaban de forma ilícita permisos y daban 
facilidades para la construcción de viviendas y oficinas, a cambio de dinero o inmuebles. 
 

Estrategias del sector de la construcción hacia la sostenibilidad: ESCALA 
(2024-11-11, Redacción, Reportacero (Sitio), )  
La construcción en México es una actividad de gran relevancia para la economía, con una 
participación del 6% en el PIB en 2023 y la generación de más de 8 millones de empleos. Sin 
embargo, este predominio trae consigo un reto crucial: la sostenibilidad. La sostenibilidad en la 
construcción es un enfoque que busca crear edificaciones que sean respetuosas con el medio 
ambiente, social y económicamente viables a lo largo del tiempo. Esto implica no sólo pensar en 
el impacto ambiental durante la fase de construcción, sino también durante toda la vida útil del 
edificio, desde su uso diario hasta su eventual demolición o reutilización de materiales. 
 

Sheinbaum presentará un presupuesto con menos déficit y más ingresos 
(2024-11-11, Jesús Castillo, Noticias MVS (Sitio), )  
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentará el viernes el primer presupuesto de su 
Gobierno con la promesa de aumentar los ingresos y reducir el déficit, que ahora está en casi el 
6 por ciento del PIB, el mayor nivel en cerca de tres décadas. "Estamos trabajando de manera 
muy intensa con toda la Secretaría de Hacienda en una reorganización del presupuesto público 
que nos permita, por un lado, disminuir el déficit, también aumentar los ingresos para el próximo 
año", declaró en su conferencia matutina. Sheinbaum aseveró que las finanzas públicas también 
permitirán "cumplir con todo" lo que ella prometió en campaña, como expandir los programas de 
transferencia de efectivo, como becas y pensiones, así como la construcción de un millón de 
casas durante su sexenio. 
López Dóriga (Sitio),  
 

Cemex honra la diversidad cultural de México. 
(2024-11-12, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), )  
CEMEX se une a la celebración de la diversidad cultural de México mediante una fascinante 
exposición de sacos artesanales, que estará disponible en el prestigioso Museo Franz Mayer. 
Esta iniciativa resalta el valor de las tradiciones textiles del país, que se han transmitido de 
generación en generación, reflejando la riqueza cultural y la historia de distintas regiones. 
CEMEX, además de ser un gigante en la industria de la construcción, ha tomado la iniciativa de 
apoyar y fomentar proyectos culturales que valoran la identidad y el patrimonio de México. La 
colaboración con el Museo Franz Mayer es un claro ejemplo de este compromiso, proporcionando 
una plataforma para que los artesanos exhiban su trabajo en un espacio donde la historia y el 
arte se unen. 
 

En entrevista, Edna Vega Rangel, Secretaria de Desarrollo Territorial Urbano, aborda el 
Programa de Viviendas del Bienestar. 
(2024-11-11, Jaime Nuñez, 104.1 Radio Fórmula, )  
En entrevista, Edna Vega Rangel, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano 
(Sedatu), destacó la importancia del programa de Viviendas del Bienestar, que incluye la 
construcción de un millón de viviendas nuevas y la regularización de escrituras para la población 
vulnerable en México. Vega Rangel mencionó que el programa contempla 500,000 viviendas a 
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través del Infonavit y 500,000 más a través de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), 
además de un millón de escrituras. 
 

En entrevista, Edna Elena Vega Rangel, titular de la SEDATU, detalla el plan de 
construcción de 120,000 viviendas para 2025 y advierte sobre falsos gestores. 
(2024-11-11, José Yuste, Marco Mares, 103.3 Radio Fórmula, )  
En entrevista, Edna Elena Vega Rangel, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (SEDATU), comentó sobre los recientes anuncios del gobierno mexicano respecto a la 
construcción de viviendas. Durante la conferencia mañanera, se destacó el compromiso del 
gobierno de construir 1 millón de viviendas durante el sexenio, distribuidas entre Infonavit y la 
Comisión Nacional de Vivienda. Para 2025, se planea construir 120,000 viviendas nuevas. 
 

En entrevista, Octavio Romero Oropeza, Director General de Infonavit, anuncia 
congelamiento de saldos y construcción de viviendas. 
(2024-11-11, Álvaro Delgado, Portal Sin Embargo Al Aire, )  
En entrevista, Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, explicó las recientes 
medidas anunciadas por el gobierno de Claudia Sheinbaum para beneficiar a los 
derechohabientes con créditos mal diseñados. Romero Oropeza destacó que de los 62 millones 
de créditos en el Infonavit, aproximadamente 4 millones fueron estructurados de manera que, a 
pesar de los pagos, la deuda aumentaba debido a la aplicación de la inflación sobre el monto 
original. Como solución, se ha decidido congelar el incremento de estos créditos, beneficiando 
inicialmente a 2 millones de derechohabientes. Además, otros 2 millones recibirán beneficios 
adicionales como la disminución del saldo y la tasa de interés. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Van en bares 35 masacres 
(2024-11-12, Reforma Staff, Reforma, . 1, 4)  
Al menos 35 ataques a balazos en bares y antros, con un saldo de más de 98 personas 
asesinadas. se han registrado de enero la fecha en MéxiCO como parte de la pugna de criminales 
en 16 entidades. Los casos más recientes como el de Cuautitlan Izcalli, en el Estado de México, 
donde masacraron 6 personas, en el bar Bling Bling', muestran cómo los centros nocturnos son 
usados para la violencia, que las autoridades no han podido frenar. 
 

Trump designa a halcones en lucha contra migración 
(2024-11-12, Guadalupe Galván, El Universal, . 1, 12)  
El ganador de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, Donald Trump, ha comenzado 
a delinear su gobierno y las figuras elegidas hasta ahora resaltan por su mano dura en migración, 
en una muestra de que tiene toda la intención de cumplir sus peores promesas contra los 
indocumentados, y por ser aliados que han demostrado su lealtad al expresidente en campaña, 
incluso desde su primer gobierno (2017-2021). 
 

Diseñan plataforma contra inseguridad 
(2024-11-12, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 7)  
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La presidenta Claudia Sheinbaum informó que existe una nueva plataforma que permite conocer 
a detalle en donde se cometen delitos, comparar con los datos del sexenio pasado, y se permiten 
establecer estrategias por localidad, municipio, estado, etcétera. 
 

Congelar 2 millones de créditos, ordena Sheinbaum al Infonavit 
(2024-11-12, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 20 21)  
Desde este lunes, el saldo y las mensualidades de 2 millones de créditos del Infonavit serán 
congelados, con el fin de evitar que las deudas por la adquisición de préstamos se eleven hasta 
cinco veces, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. El gobierno federal informó que este 
nuevo programa ayudará al pago de créditos que fueron otorgados en administraciones pasadas. 
 

Deja Trump a halcones la política exterior y fronteras 
(2024-11-12, Jim Cason, La Jornada, . 1, 20)  
El presidente electo Donald Trump ha nombrado a Tom Homan como "zar fronterizo" y a Stephen 
Miller como subjefe de gabinete para políticas, ambos conocidos por sus posturas antimigrantes. 
Homan, exjefe de la Agencia de Inmigración y Aduanas (ICE), será responsable de las 
deportaciones masivas de indocumentados, una de las principales prioridades de Trump. 
 

Debilidad en construcción estanca a la industria 
(2024-11-12, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  
La industria mexicana envió señales de enfriamiento en septiembre, afectada por la pérdida de 
fuerza en la construcción, ante la conclusión de las obras insignia y las expectativas de los 
analistas para los próximos meses son desfavorables. El Indicador Mensual de la Actividad 
Industrial (IMAI) reportó un estancamiento, al reportar una variación de 0.0 por ciento anual en 
septiembre, su peor desempeño desde febrero de 2021, según cifras desestacionalizadas del 
INEGI. 
 

Confianza del consumidor llegó en octubre a nivel máximo histórico 
(2024-11-12, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)  
La confianza del consumidor en México alcanzó un nivel histórico de 49.4 puntos en octubre, el 
mayor avance en tres años, según el Inegi. Este repunte se atribuye a una mejora en las 
perspectivas económicas futuras y coincide con la llegada de Claudia Sheinbaum a la 
presidencia. Los analistas advierten que la confianza podría ajustarse debido a factores 
económicos y políticos, incluida la posible victoria de Donald Trump en EE. UU. 
 

El que separó familias, nuevo Zar de la Frontera 
(2024-11-12, Reuters, El Sol de México, . 1, 23)  
Donald Trump avanza en el diseño de su gabinete para dar forma a sus promesas. Tom Homan, 
el futuro Zar de la Frontera del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, dijo ayer que 
dará prioridad a la deportación de los inmigrantes que se encuentren de manera ilegal en el país 
y supongan una amenaza para la seguridad nacional. 
 

Congelan 2 millones de créditos  
(2024-11-12, Y. Zaragoza, El Heraldo de México, . 18, 1, 18 19)  
Infonavit congelará saldos y mensualidades de dos millones de créditos hipotecarios que fueron 
otorgados en Veces Salario Mínimo (VSM) antes de 2013. La medida, anunciada por el director 
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general del Instituto, Octavio Romero Oropeza, busca acabar con esta "injusticia". A pesar de 
que "el derechohabiente cumpliera con sus pagos de manera regular, el saldo de su deuday 
mensualidades subían cada año, haciéndolo una deuda impagable" que al término de 30 años 
sería cinco veces mayor para cuatro millones de familias. 
 

515 mdp para deuda de avión presidencial 
(2024-11-12, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  
El expresidente López Obrador dejó como herencia al actual Gobierno el deber de pagar el 
arrendamiento del avión presidencial José María Morelos, que ya vuela en Tajikistán, hasta la 
mitad del sexenio. En 2023 se concretó la transacción por el Boeing 787 por mil 659 mdp y se 
anunció que esas ganancias serían para la construcción de dos hospitales en Guerrero y Oaxaca, 
los cuales todavía están en proceso. Sin un avión presidencial a su disposición, la presidenta 
Claudia Sheinbaum viajará a Brasil este fin de semana, a la cumbre del G20, en un vuelo 
comercial de la aerolínea Copa Airlines. 
 

El sinuoso camino del PAN opositor 
(2024-11-12, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  
Para que el Partido Acción Nacional vuelva a ser una figura opositora de peso, su dirigencia, que 
encabezará Jorge Romero, deberá de reconectar con su dirigencia y evaluar si continúa en 
alianza con los otros partidos que hasta hace poco eran antagónicos. Después del fracaso en las 
urnas y de múltiples fracturas internas, la dirigencia nacional del PAN se renovó. Al frente de esta 
nueva etapa en el albiazul estará Jorge Romero quien tendrá al frente una labor titánica. 
 

Cae en Manzanillo operadora de 'Mayo' 
(2024-11-12, Staff, Reforma, . 11)  
Itania Noemí Hernández Zepeda, conocida como "La Alemana" o "Güera", supuesta operadora 
de Ismael "El Mayo" Zambada en Manzanillo, Colima, fue detenida ayer en Guadalajara. En el 
operativo para detenerla, realizado en la colonia Mexicalcingo de la capital jalisciense, 
participaron agentes del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), así como integrantes de la 
Defensa, Semar y Guardia Nacional. 
 

Reportan nueva ola de asaltos, quema de autos y ponchallantas en vías de Colima 
(2024-11-12, Redacción, La Jornada, . 25)  
Una nueva jornada de violencia se reportó ayer en diferentes puntos de Tabasco. En colonias de 
Villahermosa, vecinos difundieron en redes sociales el incendio de cinco vehículos; tres de estas 
quemas ocurrieron en la carretera Frontera-Villahermosa. Elementos del Ejército Mexicano y de 
la Guardia Nacional detuvieron al menos a dos responsables. 
Astillero 
(2024-11-12, Julio Hernández López, La Jornada, . 8)  
OMAR GARCÍA HARFUCH se consolida como la carta fuerte (muy prevista) de la presidenta 
Claudia Sheinbaum para tratar de frenar la violencia criminal que el propio secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana reconoció como "grave", aunque "no desbordada", en un país 
que, a pesar de todo, estaría "bajo control", según declaró el coordinador político de los diputados 
federales, Ricardo Monreal, luego de una reunión de tres horas de esos legisladores con el alto 
jefe policiaco. Por lo pronto, García Harfuch se consolida como el máximo jefe policiaco, con 
pretensiones hasta ahora cumplidas de "coordinar" a los mandos de la Defensa Nacional y la 
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Marina, además de controlar los servicios de inteligencia y la operación de policías en todo el 
país, y estar en espera de reformas constitucionales que le permitan "investigar" directamente 
actos delictivos. 
 

Agenda Confidencial // Enmendar algunos errores de AMLO: aduanas, por ejemplo 
(2024-11-12, Luis Soto, El Sol de México, . 6)  
En su afán de contar con el apoyo incondicional del Ejército y la Marina durante su mandato, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador otorgó a estas dependencias proyectos en diversas 
áreas donde los efectivos militares no contaban con los conocimientos ni estaban preparados 
para ejecutarlos. Empecinado en que las Fuerzas Armadas tuvieran mayor participación en áreas 
estratégicas del gobierno, les encargó también la administración de los puertos y varios 
aeropuertos; ya encarrerado, les concedió la operación de todas las aduanas del país, con la 
instrucción de combatir la corrupción, el tráfico de drogas y de armas. 
 

Agenda Confidencial // Enmendar algunos errores de AMLO: aduanas, por ejemplo 
(2024-11-12, Luis Soto, Ovaciones, . 19)  
En su afán de contar con el apoyo incondicional del Ejército y la Marina durante su mandato, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador otorgó a estas dependencias proyectos en diversas 
áreas donde los efectivos militares no contaban con los conocimientos ni estaban preparados 
para ejecutarlos. Empecinado en que las Fuerzas Armadas tuvieran mayor participación en áreas 
estratégicas del gobierno, les encargó también la administración de los puertos y varios 
aeropuertos; ya encarrerado, les concedió la operación de todas las aduanas del país, con la 
instrucción de combatir la corrupción, el tráfico de drogas y de armas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex CDMX pide unirse ante llegada de Trump 
(2024-11-12, 24 Horas, 24 Horas, . 15)  
Tras el triunfo de Donald Trump, el presidente de Coparmex Ciudad de México, Adal Ortiz Ávalos, 
llamó al sector empresarial a unirse en apoyo a la propuesta de la jefa de Gobierno, Clara 
Brugada, de crear una agencia dedicada a atraer inversiones nacionales extranjeras a la capital. 
"Ante el nuevo escenario que vemos en el horizonte con Donald Trump al frente del gobierno de 
EU, es indispensable que tenga éxito la propuesta de Clara Brugada", expresó Ortiz Ávalos, 
enfatizando que la política comercial del próximo presidente estadounidense podría impactar las 
exportaciones mexicanas mediante la imposición de aranceles u otros mecanismos. 
24-Horas.mx (Sitio),  
México el regreso de Trump: Retos y oportunidades para el T-MEC 
(2024-11-12, Redacción, Excélsior, . 4)  
El regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos obliga a México a prepararse 
ante un panorama de ajustes en la política estadounidense y las dinámicas comerciales en la 
región. Armando Zuniga Salinas, Enlace Legislativo y Consejero de COPARMEX Nacional, 
Presidente de ASUME y Grupo IPS, Consejero del CCEy CONCAMIN, asegura que el T-MEC 
sigue siendo una piedra angular en la relación comercial entre México y Estados Unidos. 
 

Sector terciario de la economía aporta el 77% en la captación del IVA 
(2024-11-12, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 12)  
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La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, informó que, en 2023, el sector terciario de la 
economía contribuyó con 63.7% de los ingresos generados por el Impuesto Sobre la Renta (ISR), 
y el 77.8% de la captación del Impuesto al Valor Agregado (IVA), lo cual destaca la fortaleza y 
contribución de dicho sector. 
 

COPARMEX IMPULSA VIDA DIGNA PARA LOS TRABAJADORES EN MÉXICO POR EL 
BIENESTAR INTEGRAL DE TODOS 
(2024-11-12, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  
En el marco del Encuentro Nacional COPARMEX 2024, lanzamos la iniciativa "Vida Digna", que 
busca mejorar el nivel de ingresos para garantizar una vida digna para todos los trabajadores en 
México. Esta propuesta, apoyada por el liderazgo empresarial y el compromiso social de 
COPARMEX, representa un paso crucial en nuestro esfuerzo por promover un ingreso que 
permita a cada familia satisfacer sus necesidades básicas y alcanzar una calidad de vida decente. 
 

Sector terciario aporta más de $2.6 billones en impuestos: Concanaco 
(2024-11-11, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  
En 2023, el sector terciario de la economía contribuyó con más de 2 billones 658 mil millones de 
pesos de impuestos, según datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) difundidos por 
la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), al reecalcar que esos 
recursos generados por las empresas son el soporte financiero de múltiples programas sociales 
y de inversión pública, que impactan de manera positiva en millones de familias mexicanas. 
 

Jóvenes de Coparmex buscan apoyo para las pequeñas empresas 
(2024-11-12, Redacción, Tribuna Economíca BC (Sitio), )  
La Comisión de Jóvenes Empresarios de Coparmex, que preside Alfredo Ortiz, se reunió con la 
senadora Imelda Castro para discutir políticas públicas que impulsen a las pequeñas empresas. 
Durante la reunión, se intercambiaron ideas para incentivar la productividad a través de la 
legislación, enfocándose en temas laborales y fiscales. El presidente nacional Alfredo Ortiz 
detalló que dialogaron sobre cómo promover la inversión en maquinaria, tecnología y 
digitalización, así como incentivos fiscales para subsidiar la productividad y la formación 
empresarial. 
 
 
Alertan sobre ciberfraudes en temporada del Buen Fin 2024 
(2024-11-11, Zuleyma García, Milenio (sitio), )  
Expertos en ciberseguridad llamaron a la población a estar alertas en este fin de año, cuando la 
delincuencia también opera vía remota, pues se estima que para finales de 2024 sus "ganancias" 
por fraudes en internet sean de más de 68 mil millones de pesos. En el año 2023 las compras 
dentro de aplicaciones alcanzaron 2.31 mil millones de pesos en México. Solo en el Buen Fin de 
este año, la Concanaco prevé que la derrama económica llegue a los 165 mil 500 millones de 
pesos. 
 

¿Cuándo inicia El Buen Fin 2024 en México? Ésta es la HORA en la que empiezan las 
promociones 
(2024-11-11, Daniel Zainos, Milenio (sitio), )  
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Desde 2011, en México se aglomeran las ofertas más esperadas del año en un fin de semana 
largo, en el que los consumidores pueden disfrutar de precios especiales en miles de 
establecimientos. Si tú estas esperando esta época, te decimos cuándo es El Buen Fin 2024. Es 
un evento comercial anual en México integrado por la promoción y distribución de productos y 
servicios por diversas empresas con el fin de fomentar el consumo, a través de promociones 
como rebajas y créditos a meses sin intereses. El Buen Fin está inspirado en el Black Friday, que 
se celebra en Estados Unidos un día después del Día de Acción de Gracias y enmarca el inicio 
de la temporada de compras navideñas, en la última semana de noviembre. La campaña 
mexicana surgió como iniciativa del Consejo Coordinador Empresarial, en asociación con el 
gobierno federal, organizaciones del sector privado e instituciones bancarias. 
 

¿Cuáles son las pantallas smart tv en oferta para el Fin Irresistible y el Buen Fin? 
(2024-11-11, Alto Nivel, FIN Alto Nivel (sitio), )  
Nos encontramos en una gran temporada de ofertas, donde se celebra 'El Fin Irresistible' (del 7 
al 20 de noviembre) y el 'Buen Fin' (del viernes 15 al lunes 18 de noviembre). Una gran variedad 
de productos y servicios en tiendas físicas y en línea tendrán descuentos, promociones y 
beneficios para los mexicanos. El Buen Fin es una iniciativa a nivel nacional en México impulsada 
por el sector privado en colaboración con el gobierno y la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). 
 

Elecciones en EEUU generaron un ambiente volatilidad económica en México: CEESP 
(2024-11-11, Redacción, Notipress (Sitio), )  
En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) la economía 
mexicana no se encuentra en un periodo de recuperación pese al incremento del PIB registrado 
el tercer trimestre. De acuerdo con el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
el país se enfrena a un ambiente de volatilidad debido a los resultados electorales en Estados 
Unidos y la próxima revisión del T-MEC. 
 

La Red CCE por la Primera Infancia realiza la primera Cumbre «Rediseñando Políticas 
Empresariales para Incidir en la Primera Infancia» 
(2024-11-12, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  
Como parte de su compromiso por impulsar acciones a favor de la niñez mexicana la Red del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) por la Primera Infancia realizó la Primera Cumbre por 
la Primera Infancia. En el marco de un espacio de reflexión y propuestas Fundación Coppel y 
Fundación FEMSA promovieron crear entornos y políticas inclusivas al interior de las empresas 
para apoyar a colaboradores en sus roles de cuidadores, padres y madres, con el fin de generar 
un impacto directo en la primera infancia y en la familia, así como en las empresas. 
Sobre T (Sitio),  
 

La Coparmex argumenta que el salario mínimo de $12,500 ayudará a no pasar penurias. 
(2024-11-11, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  
En un reciente debate sobre el salario mínimo de $12,500 propuesto por la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se ha suscitado la pregunta sobre si esta 
cantidad será suficiente para cubrir las necesidades básicas de la población. Los críticos señalan 
que, aunque representa un aumento respecto al salario actual, aún podría no ser suficiente para 
afrontar gastos como alimentación, educación, vestimenta, transporte, medicinas y renta. 
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102.5 MVS Noticias, 88.9 Noticias, 88.9 Noticias,  
 
 
Se llevará a cabo el Buen Fin 2024 del 15 al 18 de noviembre en México, con una derrama 
económica estimada de $165,000 millones. 
(2024-11-11, Daniela Sandoval, EdoMex 99.7 Uniradio, )  
La iniciativa del Buen Fin, que celebra su 14ª edición del 15 al 18 de noviembre de 2024, busca 
activar la economía local y apoyar a empresas y consumidores con diversas promociones. 
Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicio y Turismo (Concanaco Servitur), destacó que se espera una derrama económica de 
$165,000 millones, un 10% más que el año anterior, con la participación de 190,000 empresas y 
negocios familiares. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Realidad fracturada 
(2024-11-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  
La principal razón del incremento en la producción de petróleo y gas en Estados Unidos ha sido 
el fracking. En México, por el contrario, esta tecnología fue vetada. La productividad petrolera por 
la fractura hidráulica ha crecido a pasos acelerados. 
 

Historias de NegoCEOs // El ataque a "Los 'Cantaritos" y los reportes de Sedena 
(2024-11-12, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  
Este martes, en la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, se va a presentar un informe 
sobre lo ocurrido el fin de semana en el bar "Los Cantaritos", ubicado en el centro de Querétaro, 
donde un comando armado llegó para acabar con la vida de 10 personas. Además del móvil del 
ataque, es probable que se presenten reportes de inteligencia elaborados hace un par de años 
por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en los que se expone que el estado es 
considerado "una área de confort y refugio para integrantes del crimen organizado". 
 

Cuenta corriente // Las motos y la economía informal  
(2024-11-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
La discusión sobre la posibilidad de "formalizar" a los trabajadores de reparto y movilidad segura 
a través de plataformas como Rappi, Uber y DiDi avanzó en la semana con el secretario del 
Trabajo, Marath Bolaños, porque el autoempleo es el elemento clave para entender su expansión. 
Según la Asociación Mexicana de Fabricantes e Importadores de Motocicletas (AMFIM), las 
ventas de motocicletas en México alcanzaron en septiembre pasado 1.5 millones de unidades 
este año (frente a 1.4 millones de motos que se vendieron en 2022). 
 

Análisis Superior // Semana de especulaciones 
(2024-11-12, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  
Esta es una época llena de especulaciones sobre el Paquete Económico. El Padre del Análisis 
Superior considera que establecerán un déficit entre 5% del PIB, que el crecimiento de la 
economía será de 2.5% y el promedio del tipo de cambio andará por los 20 pesos por dólar, con 
un precio del barril rondando los 60 dólares. Sin embargo, lo más interesante será leer las 
explicaciones de la Secretaría de Hacienda en torno a que, afortunadamente, no cumplirán con 
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la disminución del déficit que la propia dependencia, encabezada por Rogelio Ramírez de la O, 
anunció luego de crecer el déficit a 6.0% del PIB, lo que no se vio en los gobiernos neoliberales. 
 

Juegos De Poder // El PAN no da una  
(2024-11-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  
Acción Nacional nunca hizo una reflexión interna (ningún partido la hace externa) de por qué 
perdieron un millón de votos de 2000 a 2006. Tampoco de por qué perdieron en 2012, 2018 y 
2024. Desde 2000, cuando el PAN tuvo su mejor elección con Fox, todo ha sido cuesta abajo. 
Una decadencia gradual y sostenida. 
 

Bitácora Del Director // Luisa María Alcalde y la soga del ahorcado 
(2024-11-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
Se cumplen cinco años de la aparición del coronavirus en Wuhan, China, que se expandiría por 
el mundo causando alrededor de siete millones de muertes por causas directas y afectaciones a 
la economía internacional por cerca de tres billones de dólares, o 3.4 por ciento del Producto 
Interno Bruto global, tan sólo en 2020. Aunque no hubo país del mundo en el que no se 
presentaran casos de contagio por covid, el desempeño de las autoridades sanitarias frente al 
golpe de la pandemia fue disparejo. 
 

Activo Empresarial // Cofece por agencia, IFT a gobierno, ya vimos la película y el final, 
¿nos gustó? 
(2024-11-12, José Yuste, Excélsior, . 2)  
El rediseño para los órganos autónomos es un regreso al pasado, claro, con toques novedosos. 
La última propuesta legislativa es que la Comisión Federal de Competencia Económica, 
autónoma, se convierta en una agencia de competencia. Al fin y al cabo, las agencias son lo de 
hoy en el gobierno federal. Ya lo vimos con la creación de la Agencia de Transformación Digital. 
 

En Privado // Quieren tropezar dos veces con la misma piedra 
(2024-11-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
Quien decide en el Senado tenía previsto darle hoy en el pleno la primera lectura del dictamen a 
la terna de quienes, por mayoría calificada, tiene que elegir a una como presidenta de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, que el régimen quiere que siga dirigiendo Rosario Piedra, 
quien ha chatarrizado ese organismo, originalmente autónomo, y puesto a disposición del 
gobierno, en su momento, de López Obrador, que fue quien la eligió por el simple hecho de su 
estirpe, como si esta fuera garantía de capacidad y honestidad. 
Duda Razonable // El primer paso de Trump 2.0 
(2024-11-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
Donald Trump anunció a Thomas D. Homan como su zar fronterizo, quien estará a cargo de las 
deportaciones de inmigrantes ilegales a su país de origen. Homan, un exfuncionario de 
inmigración y comentarista de Fox News, ha sido un defensor de las deportaciones masivas y ha 
declarado que las amenazas a la seguridad pública y nacional serán la prioridad. El 
nombramiento de Homan es una señal clara de que Trump está tomando en serio su plan de 
deportaciones masivas. 
 

Día con Día // Esperando a Trump. Primeros golpes 
(2024-11-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
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Trump se deja sentir en el mundo anticipadamente como un poderoso presidente de Estados 
Unidos. Lo será. Ningún presidente había tenido el dominio de los tres poderes en ese país desde 
Grover Cleveland, en 1892. Trump casi lo tiene ya. 
 

Coordenadas // En el filo de la navaja, con Trump 
(2024-11-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
Entre los militantes de la 4T y también entre los opositores, hay muchos que quisieran que los 
funcionarios públicos, políticos y empresarios mexicanos se envolvieran en la bandera nacional 
y, como niños héroes del siglo XXI, se lanzaran a contender frontalmente con el futuro gobierno 
de Trump. La historia y la teoría nos dicen que, si el adversario es mucho más fuerte que nosotros, 
hay que evitar el enfrentamiento y buscar las ventajas de la negociación. 
 

Estrictamente Personal // Halcones con "H" mayúscula 
(2024-11-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)  
La importancia de México para el presidente Donald Trump se ha reflejado en el comienzo del 
armado de su equipo para cuando llegue a la Casa Blanca. Pero no hay nada que celebrar. De 
los cuatro primeros nombramientos, dos están directamente relacionados con el tema de la 
migración y ambos son Halcones, con mayúscula, los más duros y radicales en la materia dentro 
del círculo interno de Trump, y autores de las políticas migratorias más crueles durante su primer 
cuatrienio de gobierno: Stephen Miller y Tom Homan. 
 

La Gran Depresión // Otra de esas semanas de noviembre 
(2024-11-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  
Cuando en septiembre del año pasado se presentó la propuesta de Paquete Económico para 
este 2024, toda la atención de los mercados estaba puesta en ese documento que, sabíamos, 
habría de incurrir en una de las más grandes indisciplinas fiscales con fines electorales de los 
últimos tiempos. Así sucedió y nada se pudo hacer en el Congreso para corregir los afanes de 
comprar votos del expresidente López Obrador. 
 

Ricos y Poderosos // Ahí viene Trump!, ¿Ahí viene el lobo? 
(2024-11-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  
El 5 de noviembre de 2024, Donald Trump ganó las elecciones y el próximo 20 de enero tomará 
posesión como Presidente de Estados Unidos. La noche de las votaciones, el peso mexicano se 
depreció hasta alcanzar un nivel de 20.80 unidades por dólar. Casi todos los analistas adjudicaron 
la depreciación al avance de Trump. 
 

La Quinta Transformación // Arranca el Pacic II con alza de inseguridad 
(2024-11-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
Hoy se firmará la segunda parte del PACIC (Paquete Contra la Inflación y la Carestía) en Palacio 
Nacional. A dos años de distancia, el objetivo sigue siendo el mismo: mantener a raya el precio 
de los 24 productos que componen la canasta básica, cuyo precio ronda los mil 32 pesos y la 
meta es, incluso, bajarla de 900 pesos. 
 

TREN MAYA 
 

Espera AMF información sobre estudios para trenes 
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(2024-11-11, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  
Luego de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) solicitara a 
Hacienda casi mil millones de pesos para efectuar los estudios de preinversión para los nuevos 
trenes de pasajeros, la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) indicó que hasta ahora son 
anuncios del Gobierno. “El Tren Maya fue el primer experimento donde del riel para abajo es 
normativa norteamericana de ferrocarril de carga, es riel con especificación Arema y del riel para 
arriba son especificaciones europeas. Ahí hay una homologación”, señaló. 
 

Extrabajadores del Tren Maya exigen pago de salarios pendientes; autoridades les 
prometen una mesa de diálogo 
(2024-11-11, Juan Carlos Williams, El Universal (sitio), )  
Extrabajadores del Tren Maya bloquearon la autopista México-Cuernavaca en demanda de pago 
de salarios pendientes en la contratación para la construcción del frente 2 tramo 7. Los 
manifestantes, que se reunieron en el lugar desde primeras horas de la mañana, exigieron el 
pago de salarios pendientes que, según aseguran, les adeuda la empresa LOSMYR y el 
responsable del proyecto el Teniente Coronel Octavio Roque de acuerdo a las mantas. 
La Razón On line (Sitio), SDP Noticias (sitio), El Financiero (Sitio), Etcétera (Sitio), Universal Gráfico,  
 

Padece la operación ferroviaria 38 casos de robo o vandalismo al día 
(2024-11-12, Jessika Becerra, La Jornada, . 18)  
En 2023 se reportaron 13 mil 916 eventos de robo y vandalismo en los ferrocarriles mexicanos, 
lo que representó 38 casos diarios en promedio, informó Juan Carlos Miranda, coordinador del 
subcomité de ferrocarriles del Comité de Operación y Seguridad del Colegio de Ingenieros Civiles 
de México. En el servicio turístico especial toma mayor relevancia el Tren Maya, pues gracias a 
su funcionamiento se duplicó el número de viajes, que es de 369 mil traslados. 
 

Un futuro ferroviario para México 
(2024-11-12, El Consejero, Mundo Ejecutivo (Sitio), )  
En una interesante charla en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) el doctor Iker De 
Luisa, director general de la Asociación Mexicana de Ferrocarriles, A. C. ofreció un interesante 
panorama sobre la industria ferroviaria en nuestro país, hoy dominada por los trenes de carga, 
pero con grandes proyectos de expansión a la red de pasajeros durante la presente 
administración. Si nos referimos a trenes de pasajeros, el país cuenta hoy con 23 líneas, entre 
las que se incluyen las 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, el tren ligero a Xochimilco, 
el Tren Maya, el Ferrocarril del Itsmo de Tehuantepec; el suburbano Buenavista-Izcalli; los metros 
de Monterrey y Guadalajara. 
 

Vestigios de palacios estilo río Bec coronan sitio arqueológico descubierto en Campeche 
(2024-11-11, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  
Vestigios de palacios, centros ceremoniales, un juego de pelota, terrazas, áreas agrícolas y 
diversos montículos de edificios estilo río Bec, correspondientes al Periodo Clásico (250-900 
d.C.), coronan el sitio arqueológico Valeriana recién descubierto en la selva alta de Campeche, 
sureste de México, y que recién se conoce como Valeriana. Valeriana está al norte de la Reserva 
de Calakmul, el sitio arqueológico más grande de la Península de Yucatán, ubicado a 35 
kilómetros de la frontera con Guatemala, muy cerca de la estación del Tren Maya. 
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AIFA 
 

Realizan en Tlalnepantla el Segundo Foro Soluciones a la crisis del agua 
(2024-11-12, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4)  
Se llevó a cabo en Tlalnepantla el Segundo Foro Soluciones a la crisis del agua Estrategias para 
la recuperación del espacio público, al que asistieron entre los invitados destacan el Presidente 
Electo de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz; Alejandro Encinas Rodríguez, secretario de 
planeación y ordenamiento territorial de la Ciudad de México; el Diputado Federal Juan Hugo de 
la Rosa; Manuel Pulido Lara, investigador de recursos hídricos y transversales entre cuencas 
hidrológicas; Daniel Salazar Núñez, analista en temas relacionados con la gestión hídrica y el 
derecho humano al agua; Abraham Yuna, activista socioambiental y colaborador de INFP-
Morena, así como Francisco Javier Patiño Reyes, Director General de Derecho Humano, 
Planeación y Ordenamiento de la Secretaría de Agua., entre otros en cargados, además de 
algunos vecinos de la zona. La fuerte época de estiaje provocó problemas con la capacidad de 
llenado de la presa de Valle de Bravo, luego de realizar algunos estudios llegaron a la conclusión 
que para poder garantizar el suministro del vital líquido, existía la posibilidad de que pudiera 
provenir de Tecolutla, Veracruz, Pulido Lara precisó que esta fuente externa podría beneficiar a 
ciudades como Tulancingo, Pachuca, Tecámac, el AIFA, la zona turística de las pirámides de 
Teotihuacán y municipios con problemas de agua como Ecatepec, Nezahualcóyotl y Chalco (la 
zona oriente mexiquense), así como las alcaldías Gustavo A. Madero e Iztapalapa. 
 
Hacen transas con reconstrucción 
(2024-11-12, Alejandro León, Metro, . 10 11)  
En octubre de 2021, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) contrató a 
BUMA por 106.7 millones de pesos para que hiciera obras de mejoramiento urbano en torno al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Entre los trabajos estaban la realización de un 
Centro de Salud en San Miguel Xaltocan, una casa de cultura y museo, una plaza cívica O un 
mercado, entre otros. Pero la compañía también abandonó las obras, además de que empleados 
y contratistas le reclamaron falta de pagos. 
 

Habitantes de Tultepec mantienen la suspensión de trabajos de ampliación del tren 
suburbano hacia el AIFA. 
(2024-11-11, Carlos Zúñiga, Canal 6 Multimedios, )  
Habitantes del municipio de Tultepec, Estado de México, mantienen la suspensión de los trabajos 
de ampliación del tren suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) por 
quinto día consecutivo. Los residentes denuncian el incumplimiento de promesas por parte de las 
autoridades, expresando la falta de propuestas de diálogo o negociación. 
 

Bloqueo en obras de ampliación del Tren Suburbano en Tultepec cumple 80 horas. 
(2024-11-11, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, )  
En el municipio de Tultepec, las obras de ampliación del Tren Suburbano, conectando con el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, enfrentan un bloqueo de 80 horas. Vecinos de diversas 
colonias han impedido la continuación de los trabajos desde el pasado jueves, alegando el 
incumplimiento de acuerdos relacionados con obras complementarias y de mitigación. 
 
México tiene poco más de un año para prepararse ante la revisión del T-MEC. 
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(2024-11-11, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )  
México se prepara para la revisión del T-MEC, prevista para junio de 2026, según Julio Rodríguez 
Figueroa, vicepresidente del Comercio Exterior del Consejo de Cámaras y Asociaciones 
Empresariales del Estado de México. Se anticipa una renegociación del acuerdo, con énfasis en 
auditorías a empresas exportadoras, reglas de origen y posibles incrementos arancelarios. 
Rodríguez Figueroa destaca la importancia de temas como la Reforma al Poder Judicial, asuntos 
migratorios y el uso de maíz transgénico. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se posiciona 
como la principal aduana del país, ofreciendo oportunidades para el desarrollo logístico. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

La actividad de refinación quedó a deber 
(2024-11-12, Nayeli González, Excélsior, . 1 2)  
Pemex Transformación Industrial (PTI) sigue siendo la filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) con 
más pérdidas económicas, una situación que no va a cambiar ni con la incorporación de la 
Refinería de Dos Bocas y Deer Park al sistema. Durante el sexenio pasado se destinaron más 
de 506.4 mil millones de pesos a la inversión de Pemex Transformación Industrial (PTI), con fin 
de realizar trabajos de modernización de las seis refinerías ya existentes, así como el aumento 
en los niveles de procesamiento y producción de combustibles. Sin embargo, en dicho lapso 
también acumuló pérdidas por más de mil 250 billones de pesos. 
 

La violencia no cede en Villahermosa, Tabasco y sus alrededores, donde se ubica la 
refinería de Dos Bocas. 
(2024-11-11, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula, )  
La violencia ha resurgido con fuerza en Villahermosa, la capital del estado de Tabasco, y sus 
alrededores, incluyendo la zona colindante con Frontera, donde se encuentra la refinería de Dos 
Bocas. Se espera que en breve se brinde información detallada sobre los incidentes y su impacto 
en la región. 
Canal 121 Telefórmula,  
 

SICT 
 
 
IFT pasará a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones: SICT 
(2024-11-11, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  
Previo a la votación en el Congreso para la desaparición del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) 
informó que las funciones de este organismo pasarían a la recién creada Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones. Al término de la celebración del Día del Cartero, 
el titular de la SICT, Jesús Esteva Medina, recordó que ya se ha dado a conocer este 
planteamiento sobre los cambios en el sector. 
Forbes MX (sitio), Milenio Diario,  
 

Preponderancia, IFT y la ATDT 
(2024-11-12, Hugo González, El Universal (sitio), )  
Qué iba a imaginarme yo que el jueves pasado el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
daría señales de vida. Por intentar ser aplicado y riguroso con los tiempos, entregué mi 
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colaboración unos minutos antes de que el IFT anunciara su resolución que actualiza las medidas 
asimétricas en contra del Agente Económico Preponderante en el sector de Telecomunicaciones 
(AEPT). Contrario a lo que se piensa en muchos medios, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) no será la que recoja las responsabilidades del IFT, será 
la ATDT. Así lo dice la propuesta de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal. 
 

El "Bacheton" en Nayarit contempla la reparación de 849 kilómetros libres de peaje 
(2024-11-11, Chary Cambero, El Heraldo de México (sitio), )  
Las carreteras nayaritas están incluidas en el Programa "Bachetón", programa denominado para 
la conservación de estructura en las carreteras 2024, anunciado por la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, en ocho estados del país. En entrevista para Heraldo Radio Tepic, el titular 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en el estado, Marco 
Figueroa, informó que los trabajos iniciaron este lunes 11 de noviembre, con la rehabilitación de 
la Carretera Federal 200 en el kilómetro 52, entre Mesillas y Las Varas, en el municipio de 
Compostela. 
Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 

Cofece por agencia, IFT a gobierno, ya vimos la película y el final, ¿nos gustó? 
(2024-11-12, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )  
En peor situación parece quedar el Instituto Federal de Telecomunicaciones, al eliminar su 
autonomía y ahora depender de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
Pero también en la Agencia de Transformación Digital. En otras palabras, el IFT quedaría hecho 
pedacitos, aquí y allá. 
 

Sepomex, más vivo que nunca; reconoce carteros de 20 a 40 años de trayectoria 
(2024-11-11, Redacción, Nación 321 (Sitio), )  
Este 11 de noviembre, en el marco de la celebración del Día de la Cartera, Cartero y Empleados 
Postales, se entregaron reconocimientos a todos los trabajadores que han cumplido 30, 35 y 40 
años de servicio. El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús 
Antonio Esteva Medina, afirmó que hoy el Servicio Postal Mexicano cuenta con toda la tecnología, 
procesos y experiencia para administrar una red de 5 mil 523 puntos de servicio propios y con 
terceros a fin de tener acceso a 122 millones de habitantes. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Necesario apoyo a jóvenes en escuelas a una menstruación digna 
(2024-11-11, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  
La falta de condiciones sanitarias adecuadas en las escuelas para asegurar que las estudiantes 
tengan una menstruación digna y apoyarlas cuando enfrentan pobreza menstrual, aumenta la 
brecha de género en educación. Es urgente, por lo tanto, que en el paquete presupuestal de 
2025, el gobierno federal destine los recursos necesarios para garantizar lo básico en 
infraestructura en las escuelas como agua, sanitarios, lava manos, servicio de electricidad, así 
como mantenimiento de los planteles escolares. Patricia Vázquez del Mercado, Presidenta 
Ejecutiva de Mexicanos Primero hace un llamado categórico a que, en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2025, se incluyan los recursos necesarios para dotar de la infraestructura 
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sanitaria a las escuelas, imprescindible para garantizar el derecho de las estudiantes a una 
menstruación digna. 
 

La Mañanera del Pueblo en vivo: Temas de la conferencia de Claudia Sheinbaum hoy 11 
de noviembre 2024 
(2024-11-11, Redacción, Ovaciones (sitio), )  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer que se reorientará el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para alcanzar las metas de baja en el déficit público y para atender 
todos los programas sociales comprometidos con toda la población. Explicó que el 15 de 
noviembre se presentará el paquete económico en la Cámara de Diputados y luego iniciarán las 
presentaciones de los diversos rubros en la propia conferencia matutina. Añadió que habrá 
recursos suficientes para el Programa Nacional de Vivienda recién anunciado, los nuevos 
programas del bienestar y las obras de infraestructura necesarias para el desarrollo del país. 
Canal 14, Canal 120 Milenio,  
 

El INE pide más recursos #PuntosYComas ¬ Gasto electoral de 2025 será de 40 mmdp. 
Morena, el que más recibirá 
(2024-11-11, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  
El Instituto Nacional Electoral fijó finalmente en más de 40 mil millones de pesos su proyecto de 
presupuesto de egresos para el 2025, que incluye una partida especial de más de 13 mil millones 
para realizar la contienda de 881 candidatos que buscarán cargos en el Poder Judicial de la 
Federación en los comicios del domingo primero de junio del 2025, cuando se votará por 
ministros, magistrados y jueces de distrito. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

En febrero Sheinbaum presentará leyes secundarias para Pemex y CFE 
(2024-11-11, Néstor Jiménez, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  
Luego de que el mes pasado firmó el decreto a través del cual la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex) regresan a ser empresas públicas del Estado, la 
presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en febrero se presentarán las leyes secundarias en 
esta materia. En octubre, el Congreso de la Unión avaló la modificación a los artículos 25, 27 y 
28 de la Constitución, lo que devolvió su carácter de empresas públicas y regresó al Estado 
mexicano el control de sus recursos estratégicos que fueron modificados con la reforma 
energética en el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
El Soberano MX (sitio),  
 

Anuncia Toño Astiazarán el Tercer Foro Mundial de Energía con la conferencia de la ex 
primera ministra de Finlandia 
(2024-11-11, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  
Los días 4 y 5 de diciembre se realizará el Tercer Foro Mundial de Energía, "Energía inteligente 
para un mundo en movimiento", con la participación de Sanna Mirella Marin, ex Primera Ministra 
de Finlandia, quien compartirá su experiencia en movilidad sustentable, anunció el presidente 
municipal Antonio Astiazarán Gutiérrez. El evento será en Villa Toscana. Destacó la participación 
como ponente de Sanna Mirella Marin, quien fuera primera ministra de Finlandia en el periodo 
del 2019 al 2023, la más joven del país nórdico y del mundo en ese cargo, quien desde esa 
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responsabilidad impulsó programas que posicionaron a dicho país como líder mundial tanto en la 
generación de energía limpia y renovable como en movilidad sustentable. 
 

Claudia Sheinbaum decreta el nacionalismo energético; luego dialoga con BlackRock, el 
organismo privado más poderoso del planeta... 
(2024-11-11, José Luis Ortega Vidal, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  
El pasado treinta de octubre, Sheinbaum firmó el decreto por el cual CFE y Pemex vuelven a ser 
empresas públicas del Estado y dejan de ser empresas productivas del Estado. Publicada en el 
Diario Oficial de la Federación y puesta en vigor a partir del viernes primero de noviembre, la 
reforma signada por la presidenta avala la propuesta del ex presidente Andrés Manuel López 
Obrador enviada en febrero de este año. De este modo se tira, se cae, se entierra la reforma 
energética impulsada por el ex presidente Enrique Peña Nieto durante el año 2013. 
 

Prepara Sheinbaum modificaciones a la Ley de Pemex 
(2024-11-11, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  
Petróleos Mexicanos (Pemex) volverá a tener integradas sus diversas áreas de negocio, de 
manera que sus empresas productivas subsidiarias desaparecerán aunque contempla mantener 
sus empreaas filiales, de acuerdo con una iniciativa que prepara la presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum Pardo. En la definición de la empresa pública, la iniciativa introduce 
conceptos como seguridad energética, función social y ambiental. 
 

Sheinbaum presentará en febrero las leyes secundarias para Pemex y CFELo más visto 
(2024-11-11, Redacción, Global Energy (Sitio), )  
En la mañanera de este lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en febrero de 2024 
se presentarán las leyes secundarias para Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
tras la firma del decreto que las devuelve al control total del Estado. Este cambio surge luego de 
que en octubre el Congreso aprobó la modificación a la Constitución, lo que restableció el carácter 
de empresas públicas para ambas entidades. Sheinbaum destacó que, durante el gobierno 
anterior, no se concretaron ajustes clave a causa de la imposibilidad de modificar la Constitución, 
lo que permitió que Pemex operara como una empresa privada a pesar de ser pública. 
Empresas británicas invierten 5,100 mdd en México y refuerzan su interés en el sector 
energéticoLo más visto 
(2024-11-11, Redacción, Global Energy (Sitio), )  
La Cámara de Comercio Británica en México (BritChaM) ha reafirmado el interés de las empresas 
británicas por seguir invirtiendo en el sector energético de México, destacando el papel de la 
reforma energética aprobada bajo la administración de Claudia Sheinbaum. Angélica Ruiz, 
presidenta de BritChaM, indicó que las empresas están listas para apoyar los objetivos del 
gobierno en cuanto a la transición energética y la descarbonización de la economía. 
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